

de changer de place au moins de dix ans en dix ans. Ces deux nations s'entrequalifient dans les confeils & affemblées, des noms de frere & de fœur. Elles font les [6] plus peuplées pour auoir dans le cours du temps adopté plus de familles, & ces familles adoptées retenant toufiours les noms, & la memoire de leurs fouchees, font encore diuerfes petites Nations dans celles où elles ont esté adoptées, s'y conferuant vn nom general, & la communauté de quelques petits interests particuliers avec dependance à leurs deux Capitaines particuliers, l'vn de guerre, l'autre de conseil, aufquels se rapportent les affaires publiques de leur communauté.

Mais venons au nom de Huron, attribué originairement à ces nations principales dont nous venons de parler.

Il y a enuiron quarante ans que ces peuples pour la premiere fois se resolurent de chercher quelque route affeurée pour venir traiter eux-mesmes avec les François dont ils auoiët eu quelque cognoifsâce, particulierement par le rapport de quelques-vns d'entr'eux, qui allans à la guerre contre leurs ennemis, auoient donné par occasion iufques au lieu où pour lors les François tenoient la traite avec les autres barbares de ces contrées. Arriuez qu'il furent aux François, quelque Matelot ou Soldat voyant pour la premiere fois cette [7] forte de barbares, dont les vns portoient les cheueux fillõnez; en forte que fur le milieu de la teste paroiffoit vne raye de cheueux large d'vn ou deux doigts, puis de part & d'autre autât de razé; en enfuite vn autre raye de cheueux & d'autres qui auoient vn costé de la teste tout razé, & l'autre garny de cheueux pendants iufques fur l'espaule,